

# El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7083

## Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 1125 id.  
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.  
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Sain-Anne

Números sueltos 15 céntimos.  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

## Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 18 DE JUNIO 1885.

## LA SALUD PÚBLICA EN ESPAÑA.

Partes oficiales que publica la Gaceta.

Provincia de Castellón.  
Villareal, 25 invasiones y 7 defunciones.  
Nules, 15 invasiones y 7 defunciones.  
Villavieja, 9 invasiones y 3 defunciones.  
Segorve, 8 invasiones y 8 defunciones.  
Soneje, una invasión y 3 defunciones.  
Navajas, sin novedad.  
Valencia.  
Capital, 17 invasiones y 7 defunciones.  
Ruzafa, 9 invasiones y 5 defunciones.  
Benimadet y su huerta, una invasión.  
Benimamet, 4 invasiones, 2 defunciones.  
Pueblo del Mar, 12 invasiones y 6 defunciones.  
Torres, 12 invasiones y 13 defunciones.  
Alicia, 8 invasiones y 3 defunciones.  
Alicante, 3 invasiones y una defunción.  
Alcudia de Carlet, 2 invasiones y una defunción.  
Anúa, una invasión y 2 defunciones.  
Alfajar, 3 invasiones y 2 defunciones.  
Algemesi, 3 invasiones y una defunción.  
Alboraya, 10 invasiones y 5 defunciones.  
Buñol, 42 invasiones y 17 defunciones.  
Benifayó de Espioca, 3 invasiones y 5 defunciones.  
Cullera, 7 invasiones y 8 defunciones.  
Moncada, una defunción.  
Mogente, 4 invasiones y una defunción.  
Museros, 2 invasiones y 3 defunciones.  
Puig, 7 invasiones y 3 defunciones.  
Rafabuel, 5 invasiones y 2 defunciones.  
Sueca, 3 invasiones y 3 defunciones.  
Sedasil, una invasión y una defunción.  
Sagun, 4 invasiones y 3 defunciones.  
Albalat de la Jorilla, Alfara del Patriarca, Burjasot, Canals, Tortaleu, Játiva y Llanera, sin novedad.  
De los 17 casos ocurridos en la capital de la provincia, 8 son procedentes de Torres y 2 de Burriana, que han ingresado en el hospital de

coléricos por haber aparecido enfermos en la Inspección sanitaria de

De Madrid.

Segun los periódicos de Madrid, la epidemia ha tenido un ligero aumento en el número de atacados y una disminución las defunciones.

Las autoridades toman cuantas medidas aconsejan la higiene y la situación por que atraviesa la capital de la monarquía.

## EL TEMPORAL DE ESTOS DIAS.

El día diez y seis descargó una furiosa tempestad acompañada de copiosas lluvias sobre la ciudad de Burgos

Los barrios especialmente bajos están inundados y se teme hallan ocurrido desgracias. El pánico se apoderó del vecindario y dió lugar á escenas conmovedoras.

Las autoridades y fuerzas del ejército y guardia civil trabajando mucho para salvar á los vecinos.

Ha estado lloviendo torrencialmente más de tres horas.

En el pueblo de Lato de Cameros, provincia de Logroño, hubo el 14 una fuerte tempestad, ocasionando la pérdida de la cosecha y dejando á los habitantes que viven en su totalidad de lo que producen los campos, en la mayor miseria.

El rio Lora, se ha desbordado, contribuyendo á la devastación general.

En Revilla Vallejera (Burgos) el domingo también descargó otra tempestad en que ocasionaron víctimas las chispas eléctricas que cayeron, pérdidas de consideración en los campos el haberse salido las rambias y riachuelos.

También en la provincia de Guipúzcoa, hay que lamentar desgracias personales y materiales, ocasionadas por una tempestad, en varios pueblos.

El gobernador de Salamanca comunica que en la línea de dicha capital á Portugal y término de Fregeneda, á causa de una inundación ha penetrado el agua en un túnel y perecido los 40 obreros que habia dentro del mismo.

Se estaba trabajando activamente para el desagüe.

La avenida del rio Formes ha arrastrado también á dos operarios. A consecuencia del hundimiento de desmonté por causa de las lluvias, han perecido otros tres obreros.

A los desastres que la langosta ha producido en Daimiel y su término

hay que añadir los causados por una furiosa tempestad de granizo y piedra que entre dos y tres de la tarde del último domingo descargó sobre esa comarca.

Las piedras cayeron con tal abundancia, que formaron una capa de una cuarta de altura. Bajo esa capa quedaron totalmente destrozados cuantos frutos habia en los campos, ya muy esquilados. En las calles de la población fué necesario emplear palas y azadones para barrer la piedra.

Familias enteras, dando gritos desgarradores, salieron á recorrer los campos y las haciendas en que cifra ban su bienestar. Todo estaba asolado.

Daimiel es un pueblo en ruinas.

## Noticias Generales.

Recomienda el periódico «La Higiene» que se deseché el miedo que el solo anuncio de la epidemia produce y que tanto perturba todas las funciones, muy particularmente las del aparato digestivo, y que por si solo puede llegar á constituir una verdadera epidemia.

Pero —añade— el valor no consiste en ser imprudentes, ni en prescindir de las precauciones que en todo caso aconseja la conservación de la salud. La limpieza es el primero de los desinfectantes, el ejercicio moderado, la alimentación sana, metódica y sin exceso; la abstención de cuanto pueda disminuir las fuerzas naturales es lo que conviene siempre y ahora más que nunca.

La cuarentena impuesta en la frontera portuguesa á los viajeros de España, no es de tres dias, como se dijo, sino de siete.

Dicen de Valencia que uno de los más afamados médicos extranjeros que se hallan accidentalmente en aquella capital, opina que debe desecharse en absoluto como desinfectante, tratándose del cólera, el hipoclorito de cal y aún el cloro puro, y aconseja que el agua de lavarse se sazone con ácido acético, y si la epidemia arrojara, lo cual cree que no es probable, fumiguen los vecinos sus respectivas habitaciones todos los dias con gas hipoclorítico.

En breve se publicará por el ministerio de la Guerra una disposición permitiendo á los aspirantes al ingreso en la Academia general militar que puedan verificar los exámenes indistintamente por el texto de Salinas y Benitez ó el de Serret.

Para el estudio de las teorías de los números aproximados y fracciones continuas se prescribe autor determinada.

Segorbe parece que aprieta la

enfermedad sospechosa, y con carácter fulminante.

El obispo de aquella diócesis está dando cristianísimo ejemplo de abnegación y patriotismo, puesto que no sólo ha editado por su cuenta la cartilla sanitaria, sino que acompaña á los médicos en sus visitas y lleva á todas partes los dulces consuelos de su virtuosa palabra. ¡Bien por ese digno prelado!

## VARIEDADES.

### FUERA DE ESPAÑA.

#### LA VIDA EN LONDRES.

Más detalles de una sesión en la Cámara de los Comunes.

Los aplausos, como aqui se prodigan á algunos oradores, esto es, haciendo calurosamente las manos, no se acostumbra en la Cámara de los Comunes y solo hay recuerdo de una vez, en 1863, que se aplaudiese á Mr. Gladstone.

También es muy raro que se interrumpa al orador: lo más que se permite en un salón, se tiene todavía por más descortes en la Cámara, y se suprimen esas explosiones de pasión que son tan frecuentes en los países meridionales. Los diputados ingleses, cuando hablan, parece que se dirigen á un parlamento anónimo; jamás citan un nombre propio; si es de un ministro de quien hablan, le designan por su cargo, y si es de un compañero, por el pueblo que representa.

Esto no quiere decir que no haya también de cuando en cuando sus tempestades, pero ocurren muy de tarde en tarde, por sucesos muy graves, y no son apenas peligrosas.

No hay allí tampoco oradores grandilocuentes, los más notables son Mr. John Bright y Mr. Gladstone.

El primero ha sido siempre la expresión más acabada del *vir bonus dicendi peritus*, y el truco de la generación contemporánea inglesa en que se han reunido los dones sublimes del orador, imaginación brillante, sensibilidad exquisita, ingenio sutil, juicio severo, dulzura y vigor á la vez.

Mr. Gladstone se distingue por la profundidad de conocimientos en las materias que trata. Cuando él habla, se puede decir que ha encontrado la sabiduría verbal. Su difunto rival Mr. Disraeli era quizá más elocuente, pero muy sarcástico y poco conocedor de las cuestiones. De él escribía Thomas Carlyle.

«No hay nada más deplorable, bajo el cielo, que ver á un hombre alucenado decir mentiras.»

De Mr. Gladstone, Di Iles ya hemos hablado al ocuparnos del ministerio; pero tiene todavía más fisonomía co-